
 

 

 
 
 

第２回ワークショップは、平日２回に分けて本庁舎の見学を行い、庁舎の現状について
の意見や今後の課題を出し合っていただきました。 

両日とも大変暑い中でしたが、通常あまり入ることのない議場や屋上なども見学し、積
極的に質問をされていました。実際に市民の方が利用されている時の庁舎の様子を見学す
ることで、現実的な課題も多く見えてきました。 

今回のワークショップで出されたご意見や課題について整理し、次回以降の検討につな
げていきたいと思います。 
 
◇第２回ワークショップ（本庁舎４階大会議室(東)） 

2015 年８月３日（月）13：00～15：30 
2015 年８月７日（金）13：00～15：30 
 

１．前回のふりかえりと見学のポイント 
第１回の意見のまとめと本庁舎見学の際に重視

するポイントについて全員で確認をしました。 

２．本庁舎見学及び意見交換 
５階の議場、屋上をはじめ、地下の食堂、エントランス周辺、各フロアについて、職

員の説明のもと見学をしました。 
実際に利用する市民の立場になって本庁舎を改めて見学してみると、様々な課題が見

えてきました。 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

新庁舎の機能を考える市民ワークショップ 

Vol 2 平成 27 年８月発行 

傍聴席に実際に座り、
どのように見えるか確
認をしました。 

通路の広さや窓口での
相談のしやすさなどを
確認しました。 

議場をはじめ、委員会
室、議員クラブ室など
の見学をしました。 

案内板の位置、見やす
さ、分かりやすさなど
を確認しました。 

駐車場の利用状況や車い
すの対応、スロープなど
を確認しました。 

見学を終えて、それぞれ感想や意見
を出し合いました。 

外から建物を確認
しました。 



 

■スケジュール■ 
第１回：７月２５日（土）13:00～15:00「現庁舎について・新庁舎に期待すること」【終了】 
第２回：８月３日（月）、８月７日（金）13:00～15:30 庁舎見学・課題整理【終了】 
第３回：８月２２日（土）13:00～15:00「市民にやさしい庁舎を考えよう」 
第４回：９月５日（土）13:00～15:00「市民に安心・安全な庁舎を考えよう」 

第５回：９月２６日（土）13:00～15:00「これまでの意見のまとめを整理しよう」 
※市民ワークショップは原則として公開にて行います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

お問合せ先  各務原市 企画総務部 管財課 庁舎等建設係 

電話：０５８－３８３－１６１９（直通） 

庁舎全体についてのご意見や提案 

【駐車場：今はこんな感じ】 

 現状は不合理な形である 

【駐車場：こうなってほしい】 

 北側に配置して 200 台は確保したい 

 車いすで濡れないような工夫 

【建物：今はこんな感じ】 

 当時は良い建物だったが、時代を感じる 

【建物：こうなってほしい】 

 シンボルになるようなデザインがよい 

【構造面：今はこんな感じ】 

 柱の本数が多く部屋割りの柔軟性に欠ける 

 階段が中心に２ヶ所あり、火災時危険 

 階段が暗くて危険・段差が多い 

【構造面：こうなってほしい】 

 合理的な配置 

 階段を使いたくなるような配置、デザイン 

 段差が少ないか、段差がない庁舎へ 

【全体レイアウト：今はこんな感じ】 

 全体的にスペースがせまい 

 書類が通路にでている 

 壁画はよいが、導線上よくない 

【全体レイアウト：こうなってほしい】 

 運営面も含めてもっとオープンな庁舎に 

 入口から目的地までの導線を合理的にする 

 スペースにゆとりをもたせる 

【部署の配置：今はこんな感じ】 

 関連する課が同じ場所にない 

 社会福祉課は奥にあって分かりづらい 

 子育て支援課、社会福祉課の通路が狭い 

 窓口のプライバシーの配慮が足りない 

 食堂・喫茶室が分かりづらく入りにくい 

【部署の配置：こうなってほしい】 

 利用頻度が多い課を 1階にまとめる 

 関連する課をまとめる 

 通路を含め、スペースを広くする 

 プライバシーに配慮した配置を検討する 

 食堂・喫茶室は市民も利用しやすくする 

【バリアフリー：今はこんな感じ】 

 洋式トイレが少ない 

 トイレに手すりがない 

 手洗いが古く、衛生面でよくない 

 階段に手すりが片側にしかない 

 エレベーターが狭く、数が少ない 

 誘導ブロックが目的地まで延びていない 

【バリアフリー：こうなってほしい】 

 誰もが使いやすいトイレにする 

 多目的トイレは各階に設ける 

 利用者の多い階はエアータオルがよい 

 車いす対応の広いエレベーターの設置 

 誘導ブロックは総合案内やエレベーターな

ど目的地まで設置する 

【案内・サイン：今はこんな感じ】 

 総合案内、案内板の場所が分かりづらい 

 案内に点字がない 

 色分けされているがわかりづらい 

【案内・サイン：こうなってほしい】 

 総合案内は入口から分かりやすい場所へ 

 全体の案内板は見やすい位置へ 

 高齢者も分かりやすい色彩にする 

庁舎内についてのご意見や提案 

【子育て関連：今はこんな感じ】 

 授乳室が奥にあって分かりづらい 

 ベビーベッドの場所や衛生面の問題 

【子育て関連：こうなってほしい】 

 授乳室の配置の工夫 

 キッズスペースがあるとよい 

※当日のご意見・ご提案につきましては、一部要約および同様のご意見等はまとめています。 


